

NATIONS UNIES  
ASSEMBLEE  
GENERALE

UN LIBRARY



COLLECTION



Distr.  
GENERALE

A/CONF.94/PC/11  
23 août 1979

FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

COMITE PREPARATOIRE DE LA CONFERENCE  
MONDIALE DE LA DECENNIE DES NATIONS  
UNIES POUR LA FEMME : EGALITE,  
DEVELOPPEMENT ET PAIX

Deuxième session

27 août-7 septembre 1979

Point 5 de l'ordre du jour provisoire.

Autres activités liées à la préparation  
de la Conférence

SEMINAIRE SUR LE ROLE DE LA FEMME DANS L'EVOLUTION ECONOMIQUE  
DE LA REGION DE LA CEE

Note du Secrétariat

Le Secrétariat a l'honneur de communiquer ci-joint la liste des recommandations qui ont été présentées pour examen au Comité préparatoire par le Séminaire sur le rôle de la femme dans l'évolution économique de la région de la CEE qui s'est tenu à Paris du 9 au 12 juillet 1979.

Recommandations soumises à l'examen du Comité préparatoire de  
la Conférence mondiale de la Décennie des Nations Unies pour  
la femme : égalité, développement et paix

1. Il importe de redoubler d'efforts pour assurer aux femmes l'égalité d'accès à l'enseignement, au recyclage et à l'emploi. On devrait effectuer des études sur l'expérience des pays qui ont déjà adopté des mesures précises pour résoudre ces problèmes.
2. Des mesures devraient être prises pour assouplir la journée de travail, surtout en réduisant le nombre des heures de travail en adoptant différents horaires de travail.
3. Lors de la mise au point des politiques, on devrait tenir dûment compte des répercussions du développement économique et technique sur les possibilités en matière d'emploi, d'enseignement et de formation des femmes, ainsi que sur leurs conditions de travail.
4. Etant donné que la responsabilité des enfants en général incombe à l'ensemble de la société, on devrait continuer à améliorer leur situation. Les employeurs et la société dans son ensemble devraient également reconnaître que le père et la mère partagent de façon égale les responsabilités en ce qui concerne l'enfant.
5. On devrait veiller à donner à l'enseignement et à la formation un caractère plus large et à les faire porter sur tous les secteurs de l'économie de façon à assurer aux femmes qui entrent sur le marché du travail et à celles qui y entrent à nouveau des possibilités d'emploi plus diversifiées.
6. Il faudrait améliorer et développer les services d'orientation professionnelle destinés aux femmes qui quittent l'école et à celles qui entrent à nouveau sur le marché du travail.
7. On devrait mettre en place un système de formation par étapes, de façon à lier les cours de formation professionnelle à court terme et ceux à long terme.
8. Il importe de travailler à modifier l'attitude des parents, des enseignants, des employeurs et des femmes elles-mêmes vis-à-vis de la question des carrières féminines.
9. En vue de mieux répartir les responsabilités au sein de la famille, le système éducatif devrait prévoir des cours de préparation à la vie de famille aussi bien pour les garçons que pour les filles, et on devrait éliminer l'enseignement fondé sur des stéréotypes en ce qui concerne les sexes partout où il existe.
10. Les problèmes liés au nombre croissant de femmes dans la main-d'oeuvre migrante devraient être examinés de plus près.